
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung  umfasst die Seiten  1  bis 9 
vom 08.03.2016  
Im Gemeinschaftshaus, Bergstraße, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 22:00 Uhr Steffen Mielczarek 
Unterbrechung  von -  Uhr  

bis  -  Uhr 
(Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
  Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Bgm’in Lienau 1. Herr Mielczarek; LVB Amt Bad  

2) GV Lienau     Oldeloe-Land,  

3) GV Lienau-Jöhnk     zugleich Protokollführer 

4) GV Mähl  

5) GV’in Eberhardt  

6) GV Stebner Es fehlt: 

 1) GV Schulz 

 2) GV’in Rönnfeld 

 3) GV Schmidtschek 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 26.02.2016 auf 
Dienstag, den 08.03.2016 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 6 – 
beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Bürgermeisterin die 
Tagesordnungspunkte 9) bis 11) nicht-öffentlich zu beraten.  
 
Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 9) bis 11) werden nicht-öffentlich beraten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Protokoll der Sitzung vom 08.12.2015 

2. Bericht der Bürgermeisterin 

3. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

5. Umbesetzung Jugend- und Kulturausschuss 

6. Wegeunterhaltung 2016, hier: Festlegung der Sanierungsmaßnahmen 

7. Gestaltungsvorschlag Stromkasten 

8. Einwohnerfragestunde 

9. Lieferverzug Feuerwehrfahrzeug, hier: Vertragsstrafe 

10. Wartungsarbeiten Brunnen B-Plan 1 

11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten, hier: Baulandausweisung an der Bestestraße 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 9) bis 11) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
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Top 1: Protokoll der Sitzung vom 08.12.2015 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Anmerkungen. 
 
 
Top 2: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Für die ausgeschriebene Klärteichentschlammung wurden keine Angebote abgegeben. 

Mit den Firmen wird nachverhandelt. Aller Voraussicht nach kann die Entschlammung 
erst im Herbst diesen Jahres stattfinden. Dies bedeutet, dass der Schlamm noch einmal 
labortechnisch untersucht werden muss, ob dieser auf Felder ausgebracht werden kann. 

b) Die Feuerwehr hat im Januar das Buschholz an den Klärteichen abgenommen und 
verbrannt. Die Bürgermeisterin bedankt sich bei den Helfern für die geleistete Arbeit. 

c) Das Geschwindigkeitsmessgerät wurde zwischenzeitlich wieder abgebaut. Die 
Auswertung ist noch nicht abgeschlossen. 

d) Die Knickpflegearbeiten wurden mittlerweile vergeben und durchgeführt. 
e) Der Kreis hat den Gemeindehaushalt 2016 zur Kenntnis genommen. 
f) Die Fahrbücherei hat die Ausleihzahlen für das Jahr 2015 bekannt gegeben. Im Jahr 

2015 erfolgten 224 Entladungen (im Jahr 2014 waren es 216). 
g) Die Firma Schepke wird die Rinnsteinereinigung an folgenden Terminen durchführen: 

23.03., 04.05., 08.06., 13.07. und 31.08. 
h) Das Amt hat eine Wohnung in der Gemeinde Neritz zur Unterbringung von Flüchtlingen 

angemietet. Zurzeit sind dort noch keine Flüchtlinge untergebracht. Die Bürgermeisterin 
wünscht sich von allen Neritzern eine Integration der Flüchtlinge. GV Stebener und GV 
Mähl erklären sich bereit, die künftigen Flüchtlinge ehrenamtlich zu betreuen.  

 
 
Top 3: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 
a) GV Mähl berichtet, dass er für die Neritzer Bürger eine Schredderaktion, wie sie 

beispielsweise auch in der Nachbargemeinde Elmenhorst durchgeführt wird, einführen 
will. Er wird sich um die Umsetzung kümmern. 

b) GV Mähl berichtet, dass die neuen LED-Lampen die Straße zu schlecht ausleuchten. 
Daher sollen an einigen Stellen die Lampen höher gesetzt werden. Dies sind 
insbesondere die Lampen an den Kreuzungen. 

c) GV Mähl berichtet, dass bei Bauarbeiten in Floggensee die Gasleitung nicht beschädigt 
wurde. 

d) GV Mähl berichtet, dass er künftig einmal im Monat einen geselligen Seniorennachmittag 
gestalten wird.  

 
 
Top 4: Berichte der Ausschussvorsitzenden 
 
a) GV Stebener berichtet für den Bauausschuss, dass dieser am 16.02.2016 getagt hat. Die 

dort behandelten Tagesordnungspunkte sind Gegenstand der heutigen Sitzung. 
b) GV Lienau-Jöhnk berichtet für den Finanzausschuss, dass dieser nicht getagt hat. 
c) GV Lienau berichtet für den Wegeausschuss, dass dieser am 16.02.2016 getagt hat. Die 

dort behandelten Tagesordnungspunkte sind Gegenstand der heutigen Sitzung. 
d) Die Bürgermeisterin berichtet für den Kulturausschuss, das keine Sitzung stattgefunden 

hat. Es wird auf die Theaterfahrt am 20. März hingewiesen. Weiterhin werden die Namen 
des diesjährigen Vogelschiesserausschusses bekannt gegeben. 
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Top 5: Umbesetzung Jugend- und Kulturausschuss 
 
Das bisherige Mitglied GV Lienau hat seinen Sitz im Jugend- und Kulturausschuss aus 
Zeitgründen niedergelegt. Nunmehr ist ein neues Mitglied zu wählen. 
 
Als neues Mitglied wird GV'in Eberhard vorgeschlagen. Geheime Wahl wird nicht beantragt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
GV'in Eberhard aus der BEN Fraktion wird auf Vorschlag der ANW Fraktion als neues 
Mitglied in den Jugend- Kulturausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
Top 6: Wegeunterhaltung 2016, hier: Festlegung der Sanierungsmaßnahmen 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass gemeinsam mit Herrn Hadeler von der Amtsverwaltung 
eine Wegebereisung stattgefunden hat. Hierbei wurden die entsprechenden Maßnahmen 
aufgenommen. Nunmehr liegt eine entsprechende Kostenschätzung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Im Haushalt stehen ca. 14.400 € für die 
Maßnahme zur Verfügung.Es soll nunmehr versucht werden, die Kosten zu reduzieren in 
dem beispielsweise Glensanda statt Rasengittersteinen verbaut wird. Weiterhin erscheinen 
die Kosten für das Stubbenfräsen zu hoch. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Der vorgesehene Maßnahmenumfang mit einem alternativen Angebot für Glensanda 
statt Rasengittersteinen in der Einmündung zum Lohampsredder wird gebilligt. Die 
Bürgermeisterin wird ermächtigt, in Einvernehmen mit dem Wegeausschuss den 
Auftrag nach erfolgter Ausschreibung zu vergeben und eventuell Positionen zu 
kürzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
Top 7: Gestaltungsvorschlag Stromkasten 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt ein Entwurf der SH Netz AG zur Gestaltung des 
Stromkastens vor, welche dem Protokoll als Anlage beigefügt ist. Im weiteren 
Beratungsverlauf erfolgen diverse Änderungswünsche für die Gestaltung. Insbesondere soll 
noch das Gemeindewappen mit aufgenommen werden. Die Angelegenheit wird daher an 
den Bauausschuss verwiesen. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gestaltung für den Stromkasten wird an den Bauausschuss verwiesen. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
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TOP 8: Einwohnerfragestunde 
 
a) GV Mähl erwähnt lobend, dass die Laterne bei Bruns Haus freigeschnitten wurde. GV 

Lienau berichtet, dass der Gehweg trotzdem noch nicht richtig ausgeleuchtet ist, da hier 
noch eine Birke freigeschnitten werden muss. Die Gemeinde wird sich dessen 
annehmen.  

b) Ein Einwohner erkundigt sich, warum das Dorfgemeinschaftshaus keinen 
Internetanschluss hat. Die Bürgermeisterin berichtet, dass sich die Gemeindevertretung 
damals dagegen entschieden hat, da im Gemeinschaftshaus kein Internetanschluss 
benötigt wird.  

c) Ein Einwohner merkt an, dass das letzte GV Protokoll aus Dezember 2015 noch nicht im 
Internet veröffentlicht wurde. Der Protokollführer bedankt sich für den Hinweis und wird 
dies in der Amtsverwaltung klären. 

d) Die Bürgermeisterin berichtet, dass die nächste GV am 14.06.2016 stattfindet. 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 9) bis 11) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich 
beraten. Die Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
 
 
Top 9: Lieferverzug Feuerwehrfahrzeug, hier: Vertragsstrafe 
 
 
Top 10: Wartungsarbeiten Brunnen B-Plan 1 
 
 
Top 11: Bau- und Grundstücksangelegenheiten, hier: Baulandausweisung in der  

Bestestraße 
 

 
 
 

Die Öffentlichkeit wird nunmehr wieder hergestellt. Die Bürgermeisterin gibt die im 
nicht-öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt. 
 
 
Die Sitzung wird um 22:00 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 
Bürgermeisterin Protokollführer 


